



Luzern, Linkes Seeufer - Testplanung

Auftraggeber
Stadt Luzern
Architekt
Urban Equipe, Zürich

Testplanung

WAM Planer und Ingenieure konnten im Planungsteam unter der Leitung von freiraumarchitektur gmbh an der Testplanung «Linkes Seeufer Luzern» teilnehmen.

Planerteam

Landschaftsarchitekten: freiraumarchitektur GmbH, Luzern und S2L GmbH, Zürich
Architekten: Urban Equipe, Zürich und Ernst Niklaus Fausch Partner AG, Zürich
Verkehrs- und Mobilitätsplanung: WAM Planer und Ingenieure AG, Solothurn

Aufgabenstellung

Das linke Seeufer ist einer der bedeutendsten Naherholungsräume der Stadt Luzern. Ein umfangreiches Nebeneinander von Wohnen, Industrie, Arbeiten, Freizeit und Natur prägt das Gebiet. Insbesondere zeichnet sich das Seeufer durch die zahlreichen Nutzungen mit Seebezug aus.

Die Stadt Luzern hat sich das Ziel gesetzt, im Rahmen einer Testplanung das gesamte linke Seeufer zu betrachten und die unterschiedlichen Qualitäten vor Ort zu definieren. Für die Durchführung der Testplanung wurden drei Teams ausgewählt.



Konzept

Das erarbeitete Gesamtkonzept basiert auf drei Grundsätzen, die übergeordnet zur Anwendung kommen sollen. Mit dem Konzept sollen die unterschiedlichen Uferabschnitte in ihrem spezifischen und einzigartigen Charakteristiken gestärkt und das linke Seeufer als zusammenhängender öffentlicher Freiraum gefestigt werden.

- 1 Mehr See!
Die Uferbereiche sollen aufgewertet und der von der Bevölkerung gewünschte Zugang zum Wasser für Mensch und Natur verbessert werden.
- 2 Mehr Quartier & Nachbarschaft!
Die Freiräume im Quartier sollen unter Berücksichtigung der verkehrstechnischen Anforderungen aufgewertet werden.
- 3 Mehr Grün!
Der Grünanteil des linken Seeufers soll insgesamt erhöht werden. Es sollen Räume für eine ökologische Aufwertungen geschaffen sowie stadtklimatische Aspekte in die Planung einbezogen werden.

